

**TARIFA:**

Suscripción mensual . . . . . 1-00  
 Número suelto . . . . . 0-05  
 „ atrasado . . . . . 0-25  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional**  
 Apartado de Correo N° 539

# EL DÍA

**OFICINA:**

Avenida Central, E., n° 272,  
 frente a la casa de habita-  
 ción de don Juan R. Mata y  
 75 varas al E. de la Tesore-  
 ría de la Junta de Caridad.

**DIARIO INDEPENDIENTE**

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

SAN JOSÉ, VIERNES 28 DE FEBRERO DE 1902

Número 427

## LA ESCARLATINA

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miseria del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

### El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

## VENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS

Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una estadia, etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

GUILLERMO ECHEVERRÍA.

### OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable. Venta: —12 Avenida Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpizar.

D. ALPÍZAR A.

### En Atenas

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

FRANCISCO M. SÁNCHEZ.

### Gregorio Soto

GRABADOR Y RELOJERO

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERIA FINA que vende

!!!Baratísima!!!

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Avenida Oeste, n° 282.

— OBSERVACIONES —

EL DÍA se publica todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

— AGENTES —

— EL DÍA —

- Cartago . . . . . Jesús Salazar R.
- Alajuela . . . . . Ricardo Saborío h.
- Heredia . . . . . Rafael G. Rodríguez
- Limón . . . . . F. F. de Altamirra
- Vía á Limón . . . . . Francisco Carranza
- Santiago . . . . . José Rojas
- Juan Viñas . . . . . Federico Aymerich
- Paraíso . . . . . Nemesio Sáenz
- Turrialba . . . . . Vicente Campos
- Santo Domingo . . . . . Juan Arce
- La Unión . . . . . Máximo Solano
- Sn. Pedro Mojón . . . . . Luis Fait
- Puriscal . . . . . Manuel Mora
- Escasú . . . . . Benjamín Herrera
- Santa Ana . . . . . G. J. Valverde
- Desamparados . . . . . Rafael Solano
- Barba . . . . . Ismael Conejo
- Grecia . . . . . J. Elías Ramos
- Naranjo . . . . . Rogelio Castro U.
- Puntarenas . . . . . Carlos Clavera
- Esparta . . . . . Moisés G. Aguilar
- Liberia . . . . . Gonzalo Villar
- Atenas . . . . . Bernardo A. Pérez
- San Mateo . . . . . Fidel Quesada
- Palmares . . . . . Trino Araya M.
- Miramar . . . . . Mateo Mena
- Santa Cruz . . . . . José López
- Sta. María de Dota . . . . . Daniel Flores

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

### SE VENDE

un buen caballo. Para precio y condiciones, en la oficina de este diario.

### Vendo

un buen CARRETÓN muy barato, en ₡ 150.00

GERARDO BERMÚDEZ.

Frente á la Estación del Ferrocarril al Pacífico.

### Una casa

Se alquila; está bien situada; es bastante cómoda. Igórmase en la casa 237, Calle 16 Norte, ó en la Redacción de EL DÍA.

### ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de Oro."

CLETO CONEJO.

## JORGE MORALES

(NO EL BEJARANO)

Tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para hotel, cantina, casas de juego, etc., las que por estar usadas, vende baratísimas ó alquila.

Dirigirse á mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur; 100 varas al Norte del Templo de Dolores.

### A mis favorecedores

No conviniendo á mis intereses la sociedad con Agustín Jiménez, por haberme rendido éste cuentas nada satisfactorias, me he separado de tal sociedad.

Désde esta fecha ofrezco mis servicios á quienes me quieran favorecer en los ramos de

Hojalatería y Fontanería.

Me encontrarán en mi casa de habitación, Calle 20 Sur, contigua á la casa de don Jenaro Valverde.

SANTIAGO PATIÑO.

San José, febrero 1º de 1902.

## Nicolas F. Meza,

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión. ESPECIALIDAD en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, los opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

## MIGUEL RODRIGUEZ

Alquila bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrece llevar carga en general y equipajes y conduce familias en carretones de resortes, á precios módicos. Cuida bestias y bueyes en potrero, barato.

Dirigirse á él en Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

# EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 28 DE FEBRERO DE 1902

## A VUELA PLUMA

Espléndida resultó la velada que organizó el Club de La Juventud en celebración del centenario del nacimiento de Víctor Hugo.

A pesar de que no se distribuyeron muchas invitaciones, la concurrencia fue muy numerosa.

El salón principal del Edificio Metálico estaba artísticamente adornado con flores y con el retrato del genio, del poeta que venera el mundo entero.

Dió principio la velada a las 8 de la noche.

El primer número del programa fue un precioso trío para armonio, piano y violín, *Meditación sobre Fausto*, de Gounod. Los ejecutantes, Sres. Monestel, Vargar Calvo y Fla-Chebba, merecieron calurosos aplausos.

Siguió la recitación *Víctor Hugo y la tumba*, de Rubén Darío, que agradó muchísimo a los oyentes, quienes aplaudieron a don Manuel González Zeledón por lo correcta y expresivamente que recitó tan bella composición.

Vino luego un número musical de lo más hermoso: la romanza para soprano, *Sans Toi*, de Víctor Hugo y Guy D'Hardelot, cantada por la señorita Luisa Montero que supo darle toda la expresión a esa pieza en extremo seria y delicada. Concluido este número fue obsequiada la simpática soprano con un precioso bouquet, justo obsequio que se le hizo en medio de los más frenéticos aplausos.

"La Oración por todos," recitada por el joven Barrantes Molina, estuvo bien.

Tocó su turno a Cano, al bien conocido tenor nacional que esa noche fue objeto de merecida ovación; cantó una hermosísima aria de la ópera *Ruy Blas*, de Víctor Hugo y Marchetti. Con tanto entusiasmo se le aplaudió, que Cano tuvo que salir repetidas veces al pequeño escenario; se le pidió

*bis*, pero no era posible después de una aria como la que acababa de cantar.

*El Cíclope*, poesía leída por su autor don Roberto Brenes Mesén, fue del agrado general, e igualmente la recitación por don Tobías Zúñiga Montúfar, del "Fragmento de una Oda de Víctor Hugo," de Olegario Andrade.

Como en la primera, en la romanza *Le Vallon* obtuvo el éxito más satisfactorio la señorita Luisa Montero.

Se presentó Zambrana: una salva de aplausos indicó su presencia; y empezó su discurso en honor de Víctor Hugo, teniendo que lamentarse una cosa solamente: que terminara tan pronto, dejándonos, como suele decirse, con la boca hecha agua.

El Dr., con su palabra, sabe conmovir, sabe agradecer, sabe entusiasmar. Su discurso de antenoche es una obra de gran mérito, como todo lo suyo. Todo acto en que tome parte Zambrana, indudablemente que resulta lucidísimo y de grata recordación.

La velada concluyó a las 10 de la noche; el último número del programa fue la *Cavatina* de Saint Saens, para armonio y piano, magistralmente ejecutada por los señores Monestel y Vargas Calvo. No hay duda que don Alejandro es, en Centro América, el primero de los organistas.

Más satisfechos no pueden estar de su éxito los apreciables miembros del Club de La Juventud; la velada del 26 habla muy alto de esa importante asociación que se propone fines muy nobles. ¡Así, así es como deben ser los jóvenes: amantes de lo grande, admiradores entusiastas del genio! Acto más hermoso que el de venerar a Víctor Hugo, no puede haber.

Merece calurosas felicitaciones el Club de La Juventud; y que la velada de antenoche no sea la primera ni la última.

## ALAJUELA

Con graves inconvenientes tropiezan en aquella ciudad los padres de familia que desean educar a sus hijas.

Uno de tales inconvenientes es lo mal situado que está el Instituto, en cuyos altos reciben sus clases las alumnas de la Escuela Graduada de Señoritas, y en la parte baja los párvulos de ambos sexos.

Frente a esas escuelas, a menos de 12 varas de distancia se encuentran taquillas y billares, en donde los escándalos se suceden con frecuencia y en donde, según nos dicen, hay hasta casas de juego; de esto resulta que las niñas tienen que ver lo que no deberían y oír palabras soeces, contraproducentes, que tanto perjuicio pueden ocasionarles. Así es imposible que un centro de educación dé los frutos apetecibles.

Otra de las desventajas con que se tropieza es la facilidad que tienen los pollitos—que suelen sentarse en las bancas del Parque de Alajuela,—para dirigirle requiebros a las señoritas de la Escuela Graduada que pasan forzosamente frente a ellos.

Tales inconvenientes, como se ve, son notables; llamamos seriamente la atención al Ministro de Instrucción Pública, al Director General de Enseñanza, al Gobernador señor Volio, al Presidente de la Junta de Educación y a la Corporación Municipal de Alajuela para que pongan eficaz remedio a tan grave mal.

En el mes de marzo próximo vencen las patentes extendidas a favor de taquillas y billares; conveniente sería que no se les extendiera más de dichas patentes a los establecimientos que antes mencionamos y que están cerca del Instituto, para que así escogieran otros puntos más retirados, pudiéndose reemplazar los que dejan, con tiendas de ropa, ó de abarrotes, ó con algo que no sea foco de corrupción y mal ejemplo para los estudiantes.

Más adelante hablaremos otra vez de este asunto.

### CORRESPONSALES

#### DE CARTAGO

*Un herido.—Rapto de la joven Natalia Alfaro.—Bandalerismo.—Disparos a boca de jarro.*

Señor Director:

En la noche del domingo 23 del que cursa ocurrieron los hechos que paso a relatarle:

Después de las 12, dos jóvenes que iban en busca de sueño, encontraron por casualidad un individuo llamado Eduardo Sánchez, herido en el pecho por una bala de revólver. Se ignora cómo sucedió esto. La autoridad correspondiente sigue la información del caso.

—Esa misma noche, no se sabe a qué hora, fue robada del hogar de sus abuelos la joven Natalia Alfaro. En paños menores se la llevaron, sacándola por una ventana. Nadie sabe del paradero de la dicha joven, y mucho menos el nombre y condiciones del raptor.

—El lunes en la tarde hubo riña por el lado de Los Angeles entre cuatro hombres; dos de ellos, llamados José Garro y Elías Loaiza fueron intimados por unos cuantos disparos de la policía, cosa que se hizo debido a la resistencia que oponían; el primero de dichos individuos pretendió desarmar al gendarme que se le presentó. Llamamos la atención de las autoridades para que dicten enérgicas medidas que den al traste con los actos de bandolerismo que tan frecuentes vienen siendo en esta provincia y que constituyen grave y diaria amenaza para la gente honrada. Desearíamos estar en esa capital, señor Director, pues allí las autoridades siquiera son más activas, aunque no lo suficiente para aplaudirlas sincera y calurosamente.

—En plena ciudad, la noche del mismo lunes dos caballeros, don Salvador Gurdían y don Juan Cumplido, se dieron de balazos; la policía los condujo al cuartel, pero en seguida salieron libres, gracias al pago de una pequeña multa.

Hasta otra, mi amigo Alpizar; su att<sup>o</sup> corresponsal,

LIX.

Febrero 26 de 1902.

## DE PUNTARENAS

Febrero 25.

SUMARIO:—*Muerte repentina.—El Doctor Tamayo.—Regreso del Turrialba.—Versiones respecto a su demora.—Lo de Golfo Dulce.—Otras noticias.*

Sr. don Rafael Alpizar A.,  
Redactor de EL DIA.

Mi estimado amigo:

Hace pocos días murió aquí repentinamente una de esas húngaras que llegan por estas tierras exhibiendo osos y monos, y ganando sus reales bailando ó haciendo bailar dichos animales. Los deudos de la extinta solicitaron permiso del señor Médico del Pueblo para velar el cadáver, y este funcionario, con vista de que la enfermedad no era contagiosa, accedió a la petición. Pero de ello han resultado graves cargos contra el Médico del Pueblo, pues hasta se ha asegurado que el cadáver estuvo insepulto durante 48 horas, lo que es enteramente falso, porque a los restos de la desgraciada húngara se les dió se-

pultura en el panteón de la *Chacarita*, al día siguiente antes de las 12 m., no permaneciendo insepultos ni las 24 horas justas. Esta es la verdad.

El Doctor don Benigno D. Tamayo, quien ha sentado fama de buen médico y de mejor caballero, tiene como todos los mortales sus enemigos gratuitos, que se empeñan en molestarlo. Por fortuna para el Doctor, también hay personas que lo aprecian en alto grado, pero más que todo vale para él la tranquilidad de su conciencia.

El vapor nacional "Turrialba", que hacía como doce días había zarpado para Golfo Dulce, a traer a los encargados de levantar una averiguación de los disturbios ocurridos allá en diciembre próximo pasado, regresó el domingo a las 5 1/2 p. m. Con motivo de esta inexplicable demora, circularon muchos rumores, y uno de tantos fué el de que el "Turrialba" había sido sorprendido por los revolucionarios de Colombia, y que de seguro estaba en Panamá con toda la tripulación. Según parece, a la noticia se le dió algún crédito, pues el capitán del "Poás" recibió orden el sábado de partir el domingo a las 9 a. m. a buscar el supuesto cautivo "Turrialba". Los comentarios que a este respecto se hicieron fueron muchos, y hubo quien asegurara que si "El Poás" iba a traer "El Turrialba", era dudoso el regreso del primero. Por fin, como para dar el más solemne mentís a los propaladores de noticias, apareció el domingo a las 5 1/2 el terror del Pacífico, como han dado en llamar a "El Turrialba". A su bordo trajo al Alcalde Fernández Guardia, al Agente de Policía, Francisco Ocampo, y al ex-Jefe Político Tomás R. Molina y otros.

De la sumaria levantada en Golfo Dulce, en averiguación de los trastornos de diciembre próximo pasado, se saca en limpio que el promotor de esos escándalos fué el ex-Alcalde Santos Cortés, sobre quien recaen todas las responsabilidades. La sumaria, que forma un grueso legajo, está ya en poder del Juez del Crimen de la Comarca.

Con el carácter de irrevocable, y fundándose en muy poderosas razones, ha renunciado el puesto de Alcalde de este cantón, el señor León Fernández Guardia.

Me ha informado el Comandante de Policía don Vicente Solano, que el número de a-

gentes que actualmente tiene el cuartel, es insuficiente para la vigilancia de la población. Este número es de quince policiales, y en verdad que para una población como Puntarenas, no alcanzan quince policiales para prestar buen servicio. Ojalá se aumentara el cuerpo de policía con diez agentes más.

Su afmo. amigo,  
A. BOZA Mc KELLAR.

### DE GRECIA

Hoy se encuentra de plácemes la gente honrada de este pueblo y en particular nuestra actual enérgica y progresista Municipalidad.

Debieran, pues, dispararse bombas y cohetes como algunos lo hicieron el día 30 de abril del año pasado, día que yo entregué la Agencia de Policía, y lo hicieron por el simple delito de que perseguía los juegos prohibidos y el licor clandestino; y ahora debiera hacerse por haber cambiado á quien hace próximamente como diez años lo conozco y siempre le he conocido juego prohibido en su casa de habitación; y que se acuerde ese señor que cuando pasaron por este pueblo los señores Pío Soto y David Ramos, que iban para las fiestas de San Ramón, al mirarlo á él como segunda autoridad política en este cantón, y como lo conocían desde antaño, le preguntaron que si en este tiempo había sufrido alguna interrupción su jueguito; á lo que él les contestó: "no, al contrario, más bien está mejor." Por supuesto, esos señores se referían al juego de dado que le han conocido en su casa, y en donde de seguro han ganado ó perdido algunas pesetas. ¡Pobre Grecia! Si hoy no se disparan bombas y cohetes, es porque son pocos los que en este pueblo quieren llevar el título de canallas.

Adelante, señor Barquero Ruiz: Ud., como verdadero hijo de esta simpática villa, haga cuanto esté á su alcance para darle por terminado á su antecesor ese lucrativo negocio de *chinguear*, en el que va invertido hasta el sudor del pobre jornalero, quedándole á éste sólo el constante remordimiento de su conciencia al mirar las necesidades que afligen á su esposa é hijos.

Pronto comprobará el Presidente de nuestra Municipalidad los asuntos que en ésta relato, y entonces yo también probaré aún más la verdad de ellos.

No desmaye, Barquero R. Ud. en compañía del activo y cumplido policial Roque Barrantes, puede hacer mucho

bueno para este pueblo, aunque Ud. sabe que en estos lugares y en esos casos "lo que sirve no sirve"; pero es preferible ser uno removido por sus buenos cumplimientos, que no por malo y salir hasta acusado.

¡Vaya un aplauso para los representantes que procuran el bien al pueblo, cuyos intereses les ha confiado. En mi próxima ya no tocaré en nada al señor Vega O., para poder sacar algunas otras cositas de mi *Cartucho*.

Su Corresponsal,  
J. ELÍAS RAMOS.

### HECHOS Y DICHOS

**Notario Público.**—El señor don Carlos Díaz, Bachiller en leyes, rindió antenoche su examen para optar el título de Notario Público. El acto solemne de su incorporación estuvo todo lo brillante que era de esperarse, dadas las no comunes facultades del señor Díaz, y el conocimiento de las prácticas del derecho, adquirido en el desempeño de varios delicados puestos de Justicia.

Nos complacemos en darle nuestra sincera enhorabuena, tanto más cuanto que el señor Díaz, ha tenido que vencer los obstáculos que su posición de padre de familia y las obligaciones consiguientes, le presentaban, para obtener la culminación de sus estudios. El señor Díaz será de los que venzan en el porvenir porque es competente y es constante. Sea bien venido el nuevo Notario.—*Un amigo.*

Calzado económico: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Baile.**—El 8 de mayo próximo, día en que ocupará el solio presidencial el apreciable caballero y notable jurisconsulto Licenciado don Ascensión Esquivel, la Liga de Obreros celebrará tal triunfo con un gran baile, que probablemente se efectuará en el salón de los señores Rodríguez. Los miembros de la Liga que quieran contribuir para dicho baile, pueden entenderse con el señor don Emilio Artavia ó con el otro Secretario de la asociación obrera de San José.

Calzado fino: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El señor Licenciado don Manuel Argüello Mora, escritor nacional y amigo nuestro muy estimado, se encuentra gravemente enfermo. También su distinguida señora doña Marianita guarda cama á consecuencia de calenturas que contrajo en Limón. Sinceramente deseamos que recuperen pronto su salud los apreciables cónyuges.

**Antenoche** á las 10½ llegó á esta ciudad en tren expreso, por la línea del Pacífico, una hija de don G. Richmond, que viene enferma de Puntarenas dejando sepultada en aquel puerto á su idolatrada madre. Dios quiera que mejore pronto la señorita Richmond.

Calzado elegante: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Continúan** los curiosos en número considerable, reuniéndose todas las noches en la esquina de la *casa del esqueleto*.

Parece que va resultando cierto lo de la existencia de una *botija* en aquella casa! ¡Con razón llega tanta gente!

Calzado eterno: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Se aceptó** la renuncia presentada por don Leoncio Bonilla de Vars del cargo de Edecán del Presidente de la República; por lo tanto, se le dió de baja del servicio de las armas.

Calzado fuerte: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**En San Juan** murió hace pocos días el señor don Joaquín Villalobos. Nuestro pésame á sus deudos.

Los jóvenes tipógrafos don Miguel A. Tapia, don Fermín León H. y don Daniel Ureña, se embarcaron el 25 del mes en curso con rumbo á El Salvador. ¡Feliz viaje, amigos!

Calzado sin rival: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Se concedió** á don Pío quinto Quesada licencia para separarse por tres meses del puesto de Agente Fiscal de Alajuela; en su reposición se nombró al señor don Nazario Ocampo.

**De la Habana** comunican por cable que el 25 del corriente el Doctor Estrada Palma y el señor Esteves, fueron solemnemente elegidos por el colegio electoral, Presidente y Vicepresidente respectivamente de la República de Cuba.

En otro lugar de esta hoja da cuenta nuestro corresponsal de Cartago de un rapto curioso de una señorita, á quien se llevaron en paños menores. ¡Qué cosas están sucediendo en Costa Rica!

Por abundancia de material no insertamos hoy las noticias cablegráficas. Disimulen los lectores que gustan de ellas.

### SE DESEA

comprar un piano bueno y barato. Informes en "El Día."

APARTADO 462.

CABLE "MÉNDEZ"

**J. CASTRO MÉNDEZ**  
CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA  
ESTABLECIDO EN 1885 SAN JOSE, COSTA RICA  
OFICINA: BAJOS DE LA RED TELEFONICA.

### TENGO COMISION

de vender una finca sita en Navarro, jurisdicción de Cartago, sembrada de café nuevo, pastos y montes. Consta de 20 manzanas poco más ó menos. Se vende muy barata y en buenas condiciones.

### SEMILLA DE ZACATE

de agengibrillo de la cosecha de este año, de 1ª y 2ª clase; las muestras en mi oficina; puede verlas el que lo necesite.

### SE EJECUTAN

toda clase de sellos de caucho á precios reducidos.

San José, enero 31 de 1901.

J. CASTRO MÉNDEZ.

## En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José, en "Las Ciudades de Italia."

HERMENEGILDO MOLINARI.

## RAFAEL MEZA N.

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

## Atencion

Se desea comprar un buen establecimiento de Pulpería y Vinatería. Buenas condiciones para el vendedor, siempre que sea punto acreditado. Para informes, en este diario.

## ¡ HACIENDA! ¡

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. *El Día* informará. Se pagará arriendo adelantado.

## VENTA

Con esta fecha hemos vendido á la señora doña Elvira de Delgado nuestro pequeño establecimiento de abarrotes y licores, que está situado en la casa grande de don W. de la Guardia.

Limón, febrero 19 de 1902.

MARTI HERMANOS

### La revolución en España

Se vende un BILLAR muy bueno y en muy buenas condiciones; dirigirse á la Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

RAFAEL SANCHEZ

## Sexteto SIGLO XX.

Cuenta con numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

SERENATAS, BAILES, BANQUETES

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

## BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

### Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

## IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

## Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m., del Doctor Francisco E. Fonseca.

## NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

## LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria.

Y para probarlo, y para complacer á todo el mundo está allí

TACIO CASTRO

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó La Francia

CAFE MOLIDO á 20 céntimos libra, vende en su casa de habitación, Ildefonso Vega.

### EN CONDICIONES

muy favorables para el comprador, vendo mi casa de habitación, situada en la calle 20 Sur, en punto inmejorable.

JOSÉ CASTELLÓN

A los jóvenes estudiantes que necesiten comida y habitación en esta capital, por una módica pensión, se recomienda la casa de doña Amelia Vargas de Cordero.

Avenida 5ª O., N° 126.

La Zapatería Guatemalteca

DE

EUSEBIO ALPIRES

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Al. caldías. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

### Atención

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

Lecciones de GUITARRA

JESUS PRADA

á domicilio ofrece

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

### VENTA BARATA

Por tener que ausentarme del país vendo mi establecimiento de barbería LA CONDAL junto con un torno con todos los útiles para arreglar toda clase de herramientas; el que guste puede entenderse con el mismo dueño en el local que antes ocupaba "Las Tres Bolas de Oro."

### Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca, cercada de alambre, con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

JOSÉ FUNCIA

## LA COSTARRICENSE

### ZAPATERIA



Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

## Cría productiva

Vendo ovejas y carneros para que propaguen la cría en el país; es de lo más productiva y ya aclimatados. Pueden verlos en mi Cervecería, los que tengan interés en ellos.

G. RICHMOND.

## SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León. Informará

Roberto Phillips

### Gusanos de seda

Varios miles de ellos ofrecemos regalar á los agricultores ó personas aficionadas comprometiéndonos, por el estudio formal que de esa industria hemos hecho, á dar todas las instrucciones necesarias, tanto con respeto á la siembra y cultivo de la morera, como en lo relativo á la crianza de los animales.

Nuestro clima se presta como el que más para la producción de una industria tan sencilla é importante como es la del gusano de seda y llegará muy pronto á realizarse en el país si se tiene especial empeño en cultivar el árbol de morera, el cual se propaga en Costa Rica con la misma facilidad que el poró y el güitite. Las personas que deseen dedicarse á esa industria pueden pasar á nuestra casa de habitación y obtener un número de esos gusanos.

Cartago, 31 de enero de 1902

Juan de Dios Céspedes

Sigifredo Parini

## Para el tiempo

de temporadas en Juan Viñas, se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOVEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

## Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO.

Avenida 12ª Oeste N° 171

TIP. DE JENARO VALVERDE